



## REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DU CONGO

MISSION PERMANENTE AUPRES DE L'OFFICE DES NATIONS UNIES  
ET DES INSTITUTIONS SPECIALISEES

### Conseil des Droits de l'Homme 22<sup>ème</sup> session de l'Examen Périodique Universel (EPU) Examen du Liberia

Monsieur le Président,

La République Démocratique du Congo salue chaleureusement la délégation gouvernementale du Libéria qui vient présenter son deuxième rapport dans le cadre de l'EPU et lequel rapport a été élaboré avec le concours de toutes les forces vives de la nation.

Monsieur le Président, ma délégation exprime sa reconnaissance au Gouvernement libérien pour tous les efforts entrepris afin de répondre à ses obligations d'Etat malgré les innombrables défis auxquels il doit faire face. En effet, depuis 2010 lors du dernier EPU, le Libéria a pu organiser les deuxièmes élections générales démocratiques, a élaboré une Feuille de route pour la consolidation de la paix et la réconciliation nationale. Il a en outre mis en place plusieurs institutions de protection et promotion des droits de l'homme dont la Commission Nationale Indépendante des droits de l'homme. Le Gouvernement déploie tant bien que mal d'énormes activités pour améliorer le niveau de vie de tous les Libériens et opérer des réformes importantes notamment dans les domaines économique et social. Le tout reposant sur la Stratégie globale de développement dont la réalisation des cinq piliers principaux constituera une source de progrès tangible.

Néanmoins, des obstacles à franchir demeurent considérables. Il s'agit notamment de la lutte contre la corruption endémique, contre les violences sexuelles et sexistes, contre les mutilations génitales féminines ainsi que contre la traite des êtres humains. L'attente de la population reste également importante dans les domaines de l'emploi, de l'éducation, de la santé, des droits de la femme, de l'enfant et des personnes handicapées.

Pour terminer une question et une recommandation. :

- Question : la flambée de la maladie à virus Ebola a affecté sérieusement le système de santé du Libéria déjà endommagé par la longue guerre civile. Quelles sont les mesures préconisées par le Gouvernement pour faire face à cette terrible situation ?
- Recommandation : que le Gouvernement libérien finalise la mise en œuvre de son calendrier élaboré pour la ratification des Conventions internationales pertinentes auxquelles le pays n'est pas encore partie.

Je vous remercie.

Par Sébastien MUTOMB MUJING

Chargé d'Affaires a.i.